

Diario de Valencia

Miércoles 7 Febrero de 1923

Telefono 681.-Apartado 122 Núm. 4.073

Año XIII Oficinas: Trinquete de Caballeros. 14



D. O. M.
LA SEÑORA
D.ª María Buchón Fornes
de Martínez Perlá
Falleció ayer, a las cuatro de la tarde
Habiendo recibido los Santos Sacramentos
R. I. P.
Sus desconsolados esposo don Vicente Martínez Perlá, hija Marujín, hermanos don Alberto y doña Teresa, hermanos políticos, tíos, primos y sobrinos, al participar a sus parientes y amigos tan dolorosa pérdida, les ruegan la tengan presente en sus oraciones y asistan a la conducción del cadáver, que tendrá lugar hoy día 7, a las tres de la tarde, desde la casa mortuoria, Gran Vía, 2 (challán), ha ta la puerta de San Agustín, de lo que recibirán especial favor.
No se reparten esquelas

Un mensaje de los obreros católicos al eminentísimo Cardenal Reig

A la vibrante y oportunitísima alocución pastoral que, dirigida a los obreros católicos valencianos, acaba de hacer pública el eminentísimo Cardenal Arzobispo de Valencia, electo Primado de España, con la que, a la vez que condena las tendencias que en favor de la aconfesionalidad de las organizaciones obreras manifiestan los Sindicatos neutros, aplaude calurosamente la actitud de la Confederación de los Obreros Católicos de Levante de no sumarse a aquellas tendencias y permanecer fiel al honoroso dictado de confesional y católica que siempre ha ostentado con tan singular valentía, dicha Confederación contesta con el siguiente Mensaje, que eleva al Cardenal Reig, y que con gusto reproducimos:

«Al eminentísimo señor Cardenal Reig.

Eminentísimo señor: Os confesamos, con la obligada sinceridad de cristianos, que la alocución que vuestro celo paternal nos dirige, conmueve las fibras más íntimas de nuestro ser. No podíamos soñar con que vuestra amantísima solicitud por los más humildes de los que están sometidos a vuestra suave autoridad, os llevara a exaltaros con las inefables palabras con que tenéis a bien distinguírnos al expresaréis vuestra simpatía, al ofrecernos vuestro apoyo, al infundirnos vuestros alientos y al comunicarnos el amor de que es ardiente asua vuestro corazón de Prelado.

Rememoraís, señor, en el áureo documento, los sufrimientos que pasaron los sindicalistas católicos levantinos por su tesón en defender el derecho a la organización cristiana. Por nuestros mártires, que dieron su sangre generosa; por nuestros héroes, que sacrificaron su libertad en la pugna gigante contra los adversarios; por cuantos en la tarea agotante tuvieron sus vidas al ritmo de las organizaciones que crearon, elevamos nuestra gratitud profunda por vuestro recuerdo; ellos, con su ejemplo, cimentaron una organización que aspiramos a convertir en instrumento de la justicia cristiana, para que florezca lozano el bien inapreciable de la paz social.

Decís, eminentísimo señor, que compadecemos a quienes concilian de su denominación, de su lema y tal vez de sus estatutos el dictado de católicos, y que les esmeremos con los brazos abiertos, por si algún día vuelven a la casa paterna. En este punto recordamos siempre las enseñanzas del gran Papa de los obreros: a los que vacilan, desallanamos las dificultades para que acudan a nosotros, y a los que, advertidos del error, se arrepienten, les admitimos a nuestra confianza y protección; con mayor complacencia abrazaríamos mañana a quienes sufren extravíos que los alejan de nosotros, y que han sido hasta hoy hermanos en comunes ideales de sindicación obrera.

La doctrina sindical ha de apoyarse, para no caer en las aberraciones del amarillismo o para no ser generadora, consciente o no, de revoluciones, en una moral activa; y ésta, como exponéis, señor y maestro, para los católicos no es otra que la moral católica. Por eso, cuando vinimos a la vida sindical, inscribimos en nuestro programa, como principio necesario, a defensa de la Religión, ya que ésta es indispensable para la reforma moral del individuo, sin la cual es penosa y estéril toda reforma social, porque es el más fuerte de los ánculos sociales, y porque es fuente de abnegación y caridad, y por lo tanto, de armonía, de bondad y de paz».

Con la bandera de la sindicación católica fuimos a la acción y con-

D. O. M.
Regad a Dios en caridad por el alma de
LA SEÑORA
Doña Pilar Madramany y Ferrer
Viuda de Más
Ha fallecido a la una de la madrugada
Confortada con los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica
R. I. P.

Su director espiritual, su afligida hija, hijo político don José Vicente y Richart, nietos, nieto político y biznieto, participan a sus demás parientes y amigos tan sensible pérdida y ruegan asistan a la conducción del cadáver, que se verificará hoy miércoles, a las cuatro de la tarde, desde la casa mortuoria, Caballeros, 26, hasta la plaza de San Agustín, donde se despedirá el duelo.

DESDE MADRID

EL TERRIBLE DILEMA

Aunque lo disimulen y aunque lo nieguen, es verdad que los ministros sienten enorme preocupación.

Y no incurre en la injusticia y menos en la injusticia de suponer que la raíz de esas inquietudes radica en lo que pudieran llamar «expedientes electorales», pues de la propia manera que no suelen existir, en el orden físico, dos grandes y agudos dolores, tampoco en el orden espiritual y moral subsisten, a la vez, dos grandes preocupaciones. Baza mayor quita menor.

La baza mayor de las preocupaciones del Gobierno es lo de África. Vamos a producirnos con absoluta claridad.

Lo que con buena fe y con mejor propósito, pero con evidente desacierto, pretenden los gobernantes, es punto menos que un imposible metafísico, salvo la posibilidad de que la institución que no puede vivir sin honor y sin autoridad se alinee a vivir abrazada a la vileza.

Ya dije lo que me pareció del caso respecto del rescate de los cautivos; e insistí en que la liberación en la forma que se ha hecho, en presencia casi de un ejército de cien mil hombres, es un oprobio para todos y especialmente para aquel del cual puede decirse que pasa por la vergüenza de la vergüenza de lo que tolera.

Después del rescate de los prisioneros han hablado autorizados elementos oficiales; y estos elementos oficiales se proponen, prescindiendo del Ejército, pactar con Abd-el-Krim; esto es, trazar una tregua o una paz mediante un convenio, por cien veces el del Zañón en Cuba y algo semejante al de Biachabato en Filipinas, que al cabo fueran, como tenían necesariamente que ser, los jalones para la independencia o la separación.

Pero si desde ahora se fuera declarando el abandono de nuestras posesiones de Marruecos, ello sería, en nuestro juicio, no sólo censurable, sino prácticamente insoportable; pero no debería de ser lícito. Quienes promuevan el fracaso y tengan por demostrada la impotencia, es natural que no insistan en aquello en lo que se ha fracasado ni se empujen a las personas para las cuales se tiene por imprudentes.

Pero no se trata de eso. Se trata de hacer efectivos los derechos y de poner a los Tratados; se quiere poner una restricción que llaman «límites» sobre las espaldas de nuestras zonas, y se pretende que puedan ser productoras los venidos, los humildes, los desventurados...

Aunque el concepto es vulgarísimo y yo lo he hecho destacar varias veces, no hay otro remedio que insistir en él. No se concibe un problema de la superioridad. Proteger a quien es más fuerte. Proteger a quien, además de la fortaleza física, tiene la fortaleza moral. En cualquier caso de los protectorados que se han encontrado en el mundo, los que explican y justifican el sometimiento del protegido al protector. ¿Quién osaría decir y sobre todo de-

seguimos la victoria; el nombre de católico es nuestro distintivo en el campo social, y con él se afirmó y consolidó la personalidad de las organizaciones levantinas. ¿Qué otro, con mayor justeza, pudiera reflejar nuestro espíritu y nuestra acción exquisitamente profesional y obrera?

Creemos haber correspondido a los deberes que nos imponía el nombre de católicos, defendiendo bruscamente la organización sindical; entendemos haber demostrado que la confesionalidad no estorba a la justicia; antes bien, la perfecciona con los santos estímulos que infunde la Religión católica; y al observar sus cuidados y ternezas de madre con los obreros, podemos atestiguar que no en vano se la apellida la dulce Religión de los humildes...

Señor: vuestras palabras son excesivo premio para la poquedad de nuestros merecimientos, si es que alguno estuviere anotado a nuestro favor; esa página que habéis trazado para nosotros, constituye honrosa ejecutoria de la Confederación de los Obreros Católicos de Levante: nos otorgáis con ella glorioso galardón que, al par que recompensa al esfuerzo, es sendero de luz para la acción.

Grandes son los consuelos que nos aportáis con vuestras frases; pero nos fortalece sobremanera saber que estos obreros no se encuentran solos, porque tras ellos están los Prelados, está el Papa, está la Iglesia.

La Confederación de Obreros Católicos de Levante, ahora más que nunca, cumplirá su deber con la lealtad, con la fidelidad que demandan los altos intereses que encarna: sólo así correspondrá dignamente a la distinción honorífica de que le habéis honradamente hecho objeto.

El Comité Directivo de la Confederación de los Obreros Católicos de Levante.

MARRUECOS

Los ex cautivos

Fallecimiento de un oficial y un soldado

Melilla.—En el Hospital militar ha fallecido el oficial de Policía indígena, recientemente libertado, don Angel Rucoba.

Le asistió hasta última hora el sargento Vasallo.

En el hospital Docker ha fallecido, a consecuencia del tifus, el soldado Alejandro Barrigoyou.

Juicio de Antonio Thari

Gran liquidación por cesar en el negocio, con un 30 por 100 de rebaja en todos los géneros.

ZARAGOZA, 13.—VALENCIA.

Verdadera ocasión: SEDAN FORD

Por haber adquirido coche de más calidad, vendo sin intervención de corredores por plus 5.753, estado nuevo, con arranque eléctrico, neumático de repuesto y equipo de herramientas. No ha rodado 200 kms. Razón:

Gran Vía Marqués del Turia, 34, 2.º

Dr. J. Giménez Cánovas

OCULISTA.—Consulta de 10 a 1

ALFREDO CALDERON, 8

Teatro Ruzafa

Hoy miércoles 7 Febrero

A LAS OCHO.—EL NIÑO DE ORO — EL MAYOR — ÉXITO TEATRAL

A LAS DIEZ.—ESTRENO

¡Si fué don Juan andaluz!

Humorada en tres actos, de JOSE MARIA GRANADA

Centro Escolar y Marco. III

Segunda conferencia del R. P. Juan Serrat, S. J.

Hemos admirado—dice el conferenciante—la expectación mesiánica. Vimos cómo toda la historia de la humanidad estaba orientada hacia Cristo.

En otros tiempos, hubiera sido superfluo el tema que vamos a tratar esta tarde. Nadie dudaba de que Jesús hubiese tenido siempre plena conciencia de su dignidad y de su misión en el mundo. Hoy, por desgracia, las cosas han cambiado, y es necesario documentar nuestra fe atendida la propaganda racionalista. Cierta cosa es que Jesucristo, en los comienzos de su predicación, para evitar susceptibilidades y porque no estaban dispuestos los ánimos de los oyentes, ocultaba su dignidad y prohibía que se diesen manifestaciones que podían excitar reos en sus adversarios; si a pesar de toda su cautela el pueblo intentó levantarse para proclamarle Rey, fácilmente se comprenderá lo que hubiera sucedido a no ser por la extrema prudencia del Maestro.

Jesús sabía esperar los tiempos oportunos, y como Mesías se presentó ante la Samaritana, en la sinagoga de Nazaret, en el templo al expulsar a los mercaderes, en la respuesta dada a los enviados del Bautista, al atribuirse la plenitud de todos los poderes, judicial, legislativo, ejecutivo.

Cuando por los repetidos milagros, los Apóstoles podían estar del todo preparados, el mismo provocó la magnífica confesión de Pedro frente a Cesárea. Si Jesucristo no siempre hubiese tenido conciencia de su dignidad, cabe preguntar cuándo comenzó.

Estudia el conferenciante las diversas respuestas de los modernistas, todas en contradicción con el Evangelio.

Visto que Jesús tuvo conciencia de su dignidad, de su misión, ¿cuál es la obra que se propuso realizar?

Estudia las dos respuestas de los modernistas, la de los que afirman que Jesús tan sólo se preocupó de una reforma espiritual de los individuos por medio de la predicación de la idea de la Paternidad de Dios y su Providencia, y la de los que afirman que sólo se preocupó de disponer los ánimos de los hombres para el fin del mundo, que tenía por inminente. La Iglesia, según estos errores, sería fruto imprevisto por Jesucristo, si bien se podría conceder que es obra de Jesús por cuanto continúa su predicación de justicia y santidad en el mundo.

Refuta el conferenciante todos estos errores, poniendo de manifiesto cómo Jesucristo confirió a sus Apóstoles y sucesores poder para gobernar y santificar a los hombres.

¿Qué nos quedará del Evangelio y de la doctrina de Jesucristo a no ser por la Iglesia? Aplicando unas palabras célebres de San Pablo, está ya sin Dios, sin Cristo, sin esperanza, los que de la Iglesia se han apartado.

El público expresa en calurosos aplausos su gratitud al Padre Serrat, por la magnífica labor de exposición y resumen realizada.

Hoy se proyectarán preciosas diapositivas de autores italianos y alemanes, que ayudarán poderosamente a esclarecer las materias tratadas.

Federación Regional de Estudiantes Católicos

Otro triunfo de nuestra Confederación

A últimos de Septiembre próximo pasado se publicó una real orden prohibiendo a los alumnos de las Escuelas Normales el poder examinarse del curso en el que estuvieran matriculados, si tenían pendiente de aprobación alguna asignatura de cursos anteriores, aun cuando no existiera incompatibilidad entre éstas y las de aquél.

Contra este atropello protestó la Asociación de Estudiantes Católicos de la Normal de Valencia, presentando una instancia-protesta al ministro, acompañada de un cuadro de incompatibilidades de asignaturas, pidiendo que la incompatibilidad fuera de asignatura del primero con su correspondiente del segundo, etc., y no de una del primero con todas las del segundo, etcétera, etcétera, como por dicha real orden se venía a disponer.

Encomendado el asunto al activo presidente de la Confederación Nacional, se trabajó con entusiasmo para conseguir el triunfo, viniendo a ser para nosotros un éxito completo, aprobándose en un todo nuestra petición de incompatibilidades.

Hacemos público este triunfo, y al mismo tiempo consignamos nuestro agradecimiento al amén Martín Sánchez, a los señores directores de estas Escuelas Normales por su amabilidad exquisita facilitando en gran manera nuestra labor y a las simpáticas compañeras las normalistas, que desde el primer momento se adherieron a nuestra actitud.

El presidente de la A. E. C. Normal, C. Paulo Bondía.

Coronación Pontificia de la Virgen de los Desamparados

Junta parroquiales

Parroquia de San Andrés

Junta de señoras para recaudar fondos:

Presidenta, excelentísima señora condesa viuda de Torrellet; vice, muy ilustre señora doña Concepción Dasi; vocales: excelentísima señora doña Ana Fourrat, viuda de Guzmán; doña Rafaela Villacampa de Gomis; doña Carmen Ortizá, viuda de Calatayud; doña Concepción Escobedo, viuda de Mayans; doña Vicenta Monforte, viuda de Sancho; doña Benita Pastor; doña Concepción Montesinos, viuda de Estela; doña Josefa Marqués, viuda de Jimeno; doña Amparo Luna, de Puig Boronat; doña Elena Velázquez, de Puig; doña Teresa Buguena, de Sancho; doña María Pampló, viuda de Cuñat; doña Francisca Ferreró, de Ribera; doña Lola Zaran-dieta, de Romeu; doña Elisa Reig, de Estela; doña María Ribera, de Mendoza; doña Enriqueta Ribera, de Alvaro; doña Felipa Ferreró Sammartín; señorita Vicentita Aliaga; doña Vicenta Castells.

SUSCRICION

Suma anterior, 189.670'90 pesetas.

Doña Isabel Encarnación, 0'25 pesetas; doña Amparo Pechuán, 0'25; doña Marina Balbastre, 0'25; doña Concha Guzmán, 0'15; doña

A los señores Médicos y Matronas

Al preparar la «aja Tocológica "Loras"», lo hacemos con el objeto de facilitar el material indispensable para la asistencia a un parto con la más absoluta garantía en cuanto a la ASEPSIA y preparación de estos materiales, y con la mayor relación posible de precio. Para facilitar las ventas al cliente, sólo se pagará aquello que haya roto el precinto. Avisando al teléfono número 336 se servirá a domicilio.

Tiñase las CANAS

con el Agua Virginal Loras; no ensucia la piel ni la ropa, evita la caspa y la caída del pelo; le devuelve su primitivo color, le perfuma y le fortalece; es inofensiva.

Farmacia de la Morera y demás principales de España

†
D. O. M.
Rogad a Dios en caridad por el alma de

D. Miguel Esteve y Guinart

Capellán del convento de Religiosas de la Puridad de esta capital
Murió en el Señor, el día 4 del actual
Habiendo recibido los Santos Sacramentos
R. I. P.

La Abadesa y Comunidad del expresado convento, los sobrinos y albaceas de linado, ruegan a sus amigos le encomienden a Dios y asistan al novenario de Misas y Rosarios que desde ayer se celebra, a las ocho, en la iglesia de la Puridad, y a las Misas gregorianas que desde hoy se ofrecen en la iglesia de los Religiosos Camilos.

Dolores Frasuero, 0'10; doña Concha Torán, 0'25; doña Dolores Albiac, 0'50; doña Natalia Pardo, 0'10; doña Josefa Ferrandis, 1; doña Vicenta Santos, 1; don Antonio Rago, 1; doña Amparo Baudín, 0'50; doña Mercedes Aleixandre, 0'25; doña Amparo Peris, 0'15; doña Carmen Puchol, 0'50; doña Vicenta Musot, 1; doña Enriqueta Domingo, 0'25; doña Amparo García, 0'25; doña Ramona Sanchis, 0'10; doña Vicenta Segura, 0'50; doña Encarnación Grifol, 1; doña Amparo Martínez, 0'50; doña Amparo Romero, 3; doña Luisa Caballer, 0'50; doña Encarnación Ventura, 0'25; doña Pepita Amparo Mániz, 1; doña María Alcañiz, 1; doña María Paerta, 0'60; doña Antonia Ferrando, 1'15; doña Desamparados Gómez, 0'25; don Federico Sanfeliu, 0'50; Natalia Bailach, 0'25; doña María Folgado, 1; doña Mariana Folgado, 1; doña Amparo Ros, 0'20; doña Amparo Fuster, 0'25; doña Mercedes Purec, 0'50; doña Carmen Peris, 0'50; doña Julia Fuster, 0'25; doña Amparo Cubells, 0'50; doña Antonia Barrachina, 0'50; doña Vicenta Roca, 0'50; doña Amparo Sanchis, 1; doña María Gómez, 0'10; doña Mariana Rubio, 0'25; doña Adela Purete, 0'25.
Total, 189.695,05 pesetas.

A los contribuyentes por utilidades

La Agrupación de Contribuyentes al impuesto de Utilidades no puede menos de llamar la atención de todos los comerciantes e industriales sujetos a la misma, con arreglo al epígrafe C) del número segundo de la tarifa segunda del artículo cuarto de la ley reguladora de la contribución sobre las Utilidades de la riqueza mobiliaria, texto reunido de 22 de Septiembre de 1922, sobre la última real orden de 5 de Enero último, en la que claramente se exponen forma, modo y demás circunstancias para que sin responsabilidades ulteriores puedan aquellos contribuyentes presentar antes del día 10 del actual al señor administrador de contribuciones, a los alcaldes del punto de su residencia, si la tuvieren fuera de la capital, una declaración ajustada al modelo número 1 (que en la «Gaceta» del día 11 de Enero se inserta), en la que se hará constar el nombre y domicilio del contribuyente, las industrias que ejerce, capital empleado en su negocio, cuotas de contribución, volumen global de ventas y número de obreros que empleen en el negocio.

Como son muchos los comerciantes e industriales que ignoran la obligación que tienen de presentar las antes dichas declaraciones, a ellos precisamente se les advierte ahora, y conviene sepan las sanciones que la ley impone a los que, transcurrido el día 10 del actual, hayan omitido sus declaraciones, que son como siguen:

Con arreglo al caso cuarto de la real orden de 5 de Enero último, serán incluidos en la matrícula especial por la Administración de Contribuciones, la cual lo notificará al interesado juntamente con el aviso de haberle sido impuesta una multa, que podrá variar entre 50 y 500 pesetas, conforme establece el artículo quinto del real decreto de 20 de Septiembre de 1922, en su relación con el número 4 del artículo noveno de la ley de Reforma tributaria de 26 de Julio de 1922.

Así, pues, todos los comerciantes e industriales individuales asociados, pueden pasar por la oficina informadora, sita en la plaza de San Francisco, número 18, piso segundo del Fomento Industrial, en donde pueden adquirir los datos que a su derecho convengan.

Diar o religioso

SANTORAL
De hoy. — Santos Romualdo, abad y fundador; Ricardo, rey; Teodoro, mártir, y Juliana, viuda. El oficio y la Misa son de San Romualdo, abad, con rito doble y color blanco.
De mañana. — Santos Juan de Mata, confesor; fundador de la Orden de Trinitarios; Pablo, Lucio y Ciriano, mártires, y Esteban, abad del Gister. El oficio y la Misa son de San Juan de Mata, con rito doble y color blanco.

CULTOS
Cuarenta Horas. — Continúan en la parroquia de la Santísima Cruz, en sufragio de los difuntos de la familia Martínez Boronat.
Se descubre a las siete y reserva a las cinco y media de la tarde.
Adoración Nocturna. — Turnos de Corpus Christi y del Santísimo Sacramento.
Corte de María. — Nuestra Señora del Remedio, en la parroquia de San Juan y San Vicente.
A Jesús Sacramentado. — Jueves eucarísticos.

En la parroquia de San Juan y San Vicente, a las seis y media y a las ocho, Misas de Comunión, y por la tarde, a las cinco, Hora santa, con sermón por el doctor don Félix Tomás Vivó.
En la parroquia de los Santos Juanes, a las 7'30, Misa de Comunión, y a las seis y media de la tarde, Hora santa, dirigida por el doctor don Vicente R. Sella Feo.
En la real iglesia del Santísimo Cristo del Salvador, a las seis de la tarde, Hora santa, dirigida por el muy ilustre señor doctor don Pascual Llopis, Canónigo, Vicerrector del Seminario, a intención de la excelentísima señora marquesa de Serdañola.

En la parroquia del Pilar y San Lorenzo, a las siete, Misa de Comunión, y a las cinco de la tarde, Hora santa, dirigida por el Coadjutor don José Francisco Lucas.

En la Real Capilla de Nuestra Señora de los Desamparados, a las ocho, Misa de Comunión, y a las cuatro de la tarde, Hora santa, con sermón a cargo de don Luis Ballester.

A San Blas, Obispo y mártir. — Novenarios.

Continúa, a las siete, en la parroquia de San Valero, con Misa, Rosario, meditación, motetes y gozos.

Continúa en la iglesia de Santa Catalina Mártir, a las cinco de la tarde, y predicará don Antonio Martínez Moya.

Ejercicios espirituales. — Continúan en la parroquia iglesia de los Santos Juanes, a las seis y media de la mañana y cinco y media de la tarde, dirigidos por el Padre Mariano Ripol, S. J.

Para sirvientes. Continúan en el Colegio del Servicio Doméstico (Trinquete de Caballeros, número 12), a las cinco y media de la mañana y cuatro de la tarde, dirigidos por el Padre Carlos Ferriz, S. J.

LA "OLIVER" es una máquina fea (?)

Pero la belleza de su escritura es incomparable
INDESTRUCTIBLE DESDE SU FUNDACION
24 AÑOS EN USO

PRECISION EXACTITUD

Teléfono número 18-51 Comedias, 17-Valencia

Teatro Regües

Compañía de zarzuela LOPEZ DEL TORO
Hoy, a las 6 tarde: MATINÉ POPULAR
Alma de Dios :- El santo de la Isidra

Precios: Butaca fila primera a la 10... 1'50 pesetas
Entrada general... 0'35
- Las demás butacas y preferencias, GRATIS

A las 9'30 noche: El contrabando - El puente de Triana
Éxito asombroso Éxito verdad

POR PRIMERA VEZ EN ESPAÑA ¡Gran acontecimiento en Valencia!

El más importante CIRCO : que viaja por Europa :

2 TRENES especiales 180 empleados y artistas 46 caravanas

CIRCO PALISSE

en la gran Avenida Victoria Eugenia (Junto a la Gran Vía y calle de Ruzafa)

La más grande colección de fieras del mundo entero :-

32 osos polares :: 10 tigres :: 12 leones ::
10 osos rusos :: 5 elefantes de las indias ::
42 caballos amaestrados :: 22 poneys ::
Caballos :: Búfalos :: 56 monos de diferentes clases :-

Todos los animales amaestrados, presentados en todas las representaciones en libertad

Programa monstruo de veinte atracciones. Los mejores artistas, jockeys, acróbatas, ecuyeres, malabaristas, clowns, etc.

DEBUT
en Valencia hoy día 7 de Febrero, a las diez noche

NOTA.— Por no haberse encontrado emplazamiento adecuado para el circo por las dimensiones extraordinarias del mismo, por carecer esta ciudad de terreno apropiado para su montaje, se ha instalado en la Avenida de Victoria Eugenia.

El mencionado circo, grande e inmenso, puede contener 3.000 espectadores cómodamente.

TODOS LOS DIAS DOS FUNCIONES
Matiné, cuatro y media tarde, y diez noche

PRECIOS DE LAS LOCALIDADES: Asiento de palco... 8 ptas.
Silla, primera fila... 6 "
Silla... 5 "
Preferencia... 2'50 "
Entrada general... 1'50 "

Diariamente se podrá visitar el museo zoológico de once mañana a tres de la tarde. Precio, una peseta.

El mismo programa que durante tres semanas ha actuado en Barcelona obteniendo grandes éxitos.

POR POCOS DIAS EN VALENCIA

†
D. O. M.

Los diarios de Misas que se celebrarán mañana jueves, 8 del corriente, en las parroquiales iglesias de San Martín Obispo y San Esteban, Real Capilla de Nuestra Señora de los Desamparados y Capilla de Nuestra Señora del Milagro, conventos de Padres Redentoristas (Temple) y Padres Capuchinos y conventos de Religiosas de Belén, Jerusalén, San Gregorio, Santísima Trinidad y Hermanas de la Esperanza, como asimismo las que se celebrarán el día 8 de cada mes y durante un año en los conventos de Padres Capuchinos y Hermanas de la Esperanza, serán en sufragio del alma de

LA SEÑORA
Doña María del Rosario Barros y Crozat
Viuda de Fourrat

Que descansó en el Señor, el día 8 de Febrero de 1917
R. I. P.
Su hijo suplica y agradecerá a sus parientes y amigos la asistencia a alguno de dichos actos religiosos.
Hay concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

Una hermosa fiesta social en el Sindicato Agrícola de Castellón

Castellón, 5. — Como en años anteriores, se han celebrado los diversos actos conmemorativos de la solemne entronización del Sagrado Corazón de Jesús en el Sindicato Agrícola-Obrero de San Isidro.

Por la mañana ha tenido lugar en la iglesia de las Capuchinas una Misa de Comunión, que se ha visto muy concurrida.

Por la tarde, en el vasto salón de actos de la casa social, completamente lleno de gente de ambos sexos, se ha celebrado la velada literario musical, que ha comenzado con la renovación del reinado del Deficiente Corazón en la Sociedad.

En el estrado han tomado asiento la Junta del Sindicato, oradores y distinguidas personalidades, presedadas por el Economista de la Agrícola, reverendo Soriano, en representación del Prelado.

El Censillario de la Sociedad, don Tomás Alegre, Presbítero, ha hecho la presentación de los oradores, en breves y elocuentes frases.

El culto y joven Sacerdote don Federico Fuertes ha hecho un brillante estudio del Evangelio en la aplicación de sus doctrinas para el mejoramiento de la sociedad.

El discurso del señor de Benito
El catedrático señor De Benito es acogido con grandes aplausos.

Las primeras palabras que pronuncia el orador constituyen un elogio caluroso al público que le escucha y son a la vez de elogio a Castellón de la Plana.

Promete hablar con la franqueza y sinceridad que el señor Alegre le pedía en su discurso de presentación, y seguidamente hace una elocuente apología del Padre Vicent, ilustre castellanense, cuya personalidad compara con la de Monseñor Ketteler, impulsor del movimiento social católico en Alemania.

Dedica luego el señor De Benito un brillante período a la mujer, considerando en ésta sus iniciativas aportadas al movimiento católico social.

Móvil que a ello le obliga dice ser la presencia en el local de una numerosa representación del bello sexo. De los dos órdenes en que el feminismo actual y universal se puede diversificar, califica de sano a uno y dice del otro que resultaría exótico en nuestra patria.

Afirma que la mujer no debe abandonar jamás la misión cristiana que tiene reservada en la familia; mas aparte esto, resulta a su vez obligada a intervenir en las iniciativas sociales legítimas. Añade que moralmente es la mujer lo más sano que en España existe, y tanto, que el día en que se lograse su des-cristianización habríase perdido la última esperanza de redención nacional.

Entrando luego en el estudio del problema obrero y dirigiéndose a la numerosa concurrencia de trabajadores, tanto de la ciudad como del campo, dice que la cuestión social es el problema fundamental de la época presente. Mucho y desde multitud de aspectos ha sido estudiado éste, pero sin llegar a un estado de verdadera claridad. Urge, por consiguiente, acabar de orientarle para llegar pronto a su solución definitiva.

Lo primero que se observa en él son dos grandes direcciones: el socialismo, con todos sus matices, sin omitir el representado por el individualismo rojo, y el catolicismo social.

Al analizar los errores capitales del socialismo, cita algunos textos del socialista Bebel, emitidos en el Parlamento alemán, para de ellos deducir que el socialismo es una doctrina materialista, antidemocrática y atea; dicha tesis la robustece el orador con poderosos razonamientos, asegurando en conclusión que el socialismo, aunque lograra acallar el hambre de los estómagos, dejaría morir en medio de una tristeza infinita, de sed de amor a los corazones.

Una prolongada y calurosa oración acogió las últimas palabras del orador.

"Milo"

Harina dextrinada malteada, sin adición de leche ni azúcar. Producto dietético en las afecciones gastro-intestinales. Recomendado por las autoridades médicas del mundo entero.

De venta, en las principales farmacias y droguerías.

Folletos gratis a quien lo solicite, de la Sociedad Nestlé. Gran Vía Layetana, 41, Barcelona.

ES
Pre
GACE
Inserta e
cuentes dis
Resolviend
Cámara de
el sentido de
sentación de
de los indust
tas y los
parte de la
Disponien
el ingreso po
culos pueda e
del aforo de

El «Diario de la Guerra» dictando regl de ganado en na pesada.
Lo que dice el
El duque de a los periodis a la firma de tensa combina
Añadió sue cionado el con El kilo se v mos.
El gobierno siguen las gesti de los tahoner céntimos más
Lo que d
El señor Alca ticia del movim roce el estado fes y oficiales o
Entiende que espíritu levanta la política que proyecto de de cos
Declara que nado el Gobier Dice que al puede achacár dad de no hab tiempo sobre A

Firma
Don Alfonso guientes decret
GOBE
Concediend perior de Ad Francisco Puig Palma.
Nombrando p primera del M cual Gil.
Idem entre l jefe de Admin público a don
Idem idem o mento a don W cre'ario del Gol
Idem jefe de tercera del Gol den Manuel Ferr
Idem idem d destino al Mini Fernández, sec de Burgos.
Idem secreta Cuenca a don que prestaba a vicios en la Dir blico.
Idem idem de cisco Caldepó.
Idem jefe de Gobierno de Bar do Barroeta.
Concediend excelencia al A che.
Aprobando los Oeste del er der.
Jubilando y c de inspectores d Antonio Camach Cayo.
Idem idem de jubilado a don S
Nombrando in gacio a don Jose cisco Gallent.
Idem jefes de los a don Antoni Santiago Díez.
Concediend h su partido; pero en lo que nos vea, a por qué hemos de hallarnos des farrucados?
Hallámonos en una hora de este ritualismo en la ciencia, en el arte y en la política. Es, por tanto, una hora de derechas la actual. ¿Qué hora de derechas si no acaban de unirse en nombre de lo que les es común para salvar a España?

Con estos 120 céntimos acaba de salir en la vida pública nacional el Partido Social Popular. Innovo el éxito coronará esta iniciativa si la hará estéril una adversa fortuna; mas si la empuja fracaso habría fracasado también una gran esperanza patriótica, y esas mismas obreras católicas que hoy son señoras, quizá, arrastradas por el desaliento, se verían absorbidas por el socialismo para reclamar por la fuerza aquello que sólo se debe conseguir por medio de la razón, el amor y de la fraternidad cristiana.

Una prolongada y calurosa oración acogió las últimas palabras del orador.

Despacho
Despacharon o presidente y los bienda y de Gobe El señor Echeve dia hora en el de fono.
Al salir le fel dadas, y el señó con su deber y q ho de las atenc don Alfonso y de chevarrieta no a
Reunida la fa chevarrieta, fon

ESPAÑA AL DIA

HERNIADOS (TRENCA TS)

Prensa oficial

GAZETA DE MADRID
Inserta el diario oficial las siguientes disposiciones:
Resolviendo una instancia de la Cámara de Comercio de Madrid en el sentido de que es necesaria la presentación de declaraciones juradas de los industriales que paguen cuotas de contribución de 1.000 pesetas y los banqueros para formar parte de las mismas.
Disponiendo que en ningún caso el ingreso por servicios de espectáculo pueda exceder del 30 por 100 del aforo de localidades.

GUERRA

El «Diario Oficial del Ministerio de la Guerra» inserta una real orden dictando reglas para la distribución de ganado en los cuerpos de artillería pesada.

En los Ministerios

GOBERNACION
Lo que dice el duque de Almodóvar
El duque de Almodóvar manifestó a los periodistas que había puesto a la firma de don Alfonso una extensa combinación de personal.
Añadió que había quedado solucionado el conflicto del pan.
El kilo se vende hoy a 65 céntimos.
El gobernador y el alcalde prosiguen las gestiones para conseguir de los tahoneros que bajen cinco céntimos más por kilogramo.

GUERRA

Lo que dice el ministro
El señor Alcalá Zamora tiene noticia del movimiento iniciado y conoce el estado de ánimo de los jefes y oficiales de la guarnición.
Entiende que ello obedece a un espíritu levantado, pero contrario a la política que el Gobierno tiene el proyecto de desarrollar en Marruecos.
Declara que no ha sido coaccionado el Gobierno.
Dice que al actual Gabinete no puede achársele la responsabilidad de no haber ido a su debido tiempo sobre Alhucemas.

Firma del día

Don Alfonso ha firmado los siguientes decretos:
GOBERNACION
Concediendo honores de jefe superior de Administración a don Francisco Puigcerdá, ex alcalde de Palma.
Nombrando por concurso jefe de primera del Ministerio a don Pascual Gil.
Idem entre la clase de mayores jefe de Administración de Orden público a don Adolfo Casabai.
Idem idem del mismo departamento a don Wenceslao Retana, secretario del Gobierno de Cuenca.
Idem jefe de Administración de tercera del Gobierno de Sevilla a don Manuel Reyes.
Idem idem de tercera clase, con destino al Ministerio, a don Emilio Fernández, secretario del Gobierno de Burgos.
Idem secretario del Gobierno de Cuenca a don Jerónimo Montilla, que prestaba actualmente sus servicios en la Dirección de Orden público.
Idem idem de Burgos a don Francisco Calderpó.
Idem jefe de Administración del Gobierno de Barcelona a don Eduard Roqueta.

GOBERNACION

Concediendo el tratamiento de excelencia al Ayuntamiento de Elche.
Aprobando los proyectos de la zona Oeste del ensanche de Santander.
Jubilando y concediendo honores de inspectores de Telégrafos a don Antonio Camacho y don Vicente Cayo.
Idem idem de jefe de Telégrafos jubilado a don Santiago Ruiz.
Nombrando inspectores de Telégrafos a don José López y don Francisco Gallent.
Idem jefes de Centro de Telégrafos a don Antonio Domínguez y don Santiago Díez.
Concediendo honores de jefes de Administración a don Fabián Jiménez, don Fulgencia Vidal y don Manuel Soriano.
HACIENDA
Jubilando al abogado del Estado don Manuel Bergón.
Nombrando delegado de Hacienda de Cáceres a don Laureano Caracul.
El día en Palacio
Despacho y audiencias
Despacharon con don Alfonso el presidente y los ministros de Hacienda y de Gobernación.
El señor Echevarrieta estuvo media hora en el despacho de don Alfonso.
Al salir le felicitaron los periodistas, y el señor Echevarrieta se limitó a decir que había cumplido con su deber y que estaba satisfecho de las atenciones recibidas de don Alfonso y del Gobierno.
Echevarrieta no acepta el título nobiliario
Remitia la familia del señor Echevarrieta, formada por el matrimonio y cinco hijos, han acordado no aceptar el título nobiliario que se le había ofrecido.
El señor Echevarrieta visitará a don Alfonso para agradecer el ofrecimiento.

El asunto del día --Comentarios de Prensa
El tema de todas las conversaciones y de todos los comentarios de Prensa lo constituyen las derivaciones del rescate de los prisioneros en relación con la actitud de determinados elementos.
«A B C».—Con el fin de evitar torcidas interpretaciones, hace constar que no defiende la producción de la guerra, sino el castigo de los benhuriagueles, como base de la implantación del protectorado.
«Esperamos»—escribe—que la frase del ministro de la Guerra de la base de la futura convención tendrá la debida rectificación, pues es necesario, antes que nada, restaurar nuestro prestigio como base de futuras relaciones.
«El Debate».—Censura el movimiento iniciado por los elementos armados, diciendo que es descabellado el camino emprendido.
«Es triste»—escribe—que lo dominemos todas las zonas de Marruecos, pero es cierto que España no ha regateado para ello ni hombres ni dinero.
No se debe abusar del país.
Una nueva acción bélica repugna a la idea del protectorado y quizá acarrearía una guerra civil.
«El Imparcial».—Se opone también al movimiento iniciado para conseguir el castigo de los benhuriagueles.
Resulta imposible imponerles castigo.
Recuerda que recientemente colaboró la Prensa en las gestiones para la sumisión del Raisun, y señala la extraña coincidencia de los señores Maura, La Cierva y Berenguer en aquel entonces.
«El Liberal».—Entiende que el movimiento iniciado para ir sobre Alhucemas es extemporáneo.
Considera que la campaña guerrera ha sido iniciada únicamente para excitar los ánimos.
«La Libertad».—Una que todo ese movimiento iniciado constituye una maniobra política.
Todo eso ha nacido en el viaje de don Alfonso a Alicante, fraguado por el señor La Cierva.
El Gobierno hallase decidido a soportar ese movimiento o a perecer en la demanda.
La política que ha de seguirse en Marruecos corresponde a la iniciativa del Gobierno.
Si determinados elementos quieren mezclarse en ella, deben ser ellos los que gobiernen, aceptando la responsabilidad que señala la Constitución.
«El Universo».—Señala la amargura que produce la forma en que han sido rescatados los prisioneros, pero de eso a aceptar la aventura de ir sobre Alhucemas hay gran diferencia.
«¿Qué edificios—escribe—vamos a destruir? ¿Qué industrias vamos a aniquilar? ¿Qué castigo vamos a infligir a los benhuriagueles, que no resulte para nosotros un espantoso ridículo?»
«El Sol».—Se declara también en contra de la aventura de Alhucemas.

Comentarios

El señor Echevarrieta visitará a don Alfonso para agradecer el ofrecimiento.
«El elemento militar, como es lógico, no se hubiera disgustado y nada hubiera exteriorizado, si después de libertados los prisioneros se le hubiese tratado con la moderación y respeto a que es acreedor; pero el actual ministro de Hacienda, sin respeto alguno, hizo hace pocos días declaraciones injustas e irrespetuosas, que no han debido dejar pasar desapercibidas, pues en tal caso, la opinión pública juzgaría nuestro desprestigio inminente, siendo quien formuló las manifestaciones un ministro de la Corona.
Los militares tenemos parte de culpa de lo ocurrido; pero en conjunto, como institución, como Ejército, no.
Parte de culpa de lo ocurrido se debe a los generales que lo han mandado, y otra parte a elemento civil y a los Gobiernos.
El Ejército se proponía llegar hasta Alhucemas, y quizás lo hubiera logrado con éxito.
Pero unas veces por oponerse los Gobiernos y otras los generales, que se limitaban a la ocupación de posiciones con una lentitud denigrante, mataban la iniciativa, no consiguiendo lo que se proponía.
Como nosotros estamos convencidos de ello, no podemos tolerar que se eche la culpa al Ejército.
El disgusto se ha exacerbado por las manifestaciones hechas por el señor Alba, que redundan en desprestigio del Ejército.
«Todos estamos de acuerdo en no exteriorizar nuestra protesta; pero había que decirle a la opinión que el Ejército no era culpable, pues éste es el brazo ejecutor, y va allí donde la patria le ordena que vaya.
Se equivocan los que creen que pueda escamotearse el asunto de las responsabilidades.
El Ejército quiere el castigo de los generales, jefes y oficiales que resulten culpables, pero desea también que se aclaren las responsabilidades que alcanzan al orden civil y a los Gobiernos.
Es injusto y equivocado pensar que las responsabilidades puedan alcanzar a todos los Gobiernos que se han sucedido desde 1900; pero se equivocan también los que creen que el tiempo ha de aminorar el deseo de que estas responsabilidades se hagan efectivas.
Cuanto más tiempo pase, más clamoroso será este deseo, como puede comprobarse por lo que actualmente ocurre.
En la cuestión no ha intervenido ninguna persona extraña al Ejército.
Ha surgido espontáneamente de la colectividad al verse menospreciada precisamente por las palabras de un ministro.
El capitán señor García Peña en Madrid
En el expreso de Andalucía ha llegado el capitán aviador ex cautivo señor García Peña.
En la estación le esperaban el general Echagüe, coronel señor Soriano, muchos aviadores y elemento militar.
También se hallaba en la estación la familia.
El general señor Echagüe, en nombre de todos, le dió efusiva bienvenida.
El señor Peña, emocionado, contestaba con frases de gratitud.
En el automóvil del general Echagüe marchó el señor García Peña a su despedida, para hacer las visitas reglamentarias.
Agasajando a un ex cautivo
El capitán aviador señor García Peña estuvo esta tarde en Cuatro Vientos, donde los compañeros le han dispensado un recibimiento entusiasta.
También estuvo en el Aéreo Club, siendo muy agasajado.
El señor García Peña refirió los episodios del cautiverio en la forma ya conocida.
Triunfo de un músico valenciano
Ayer, en el teatro Novedades, se estrenó con gran éxito la comedia musical de Pascual Guillem, músico del maestro valenciano Eugenio Ubeda, «La castiza».
La partitura es un verdadero acierto del maestro valenciano.
Toda la música es ligera y elegante, repitiéndose varios números, entre entusiastas aplausos del público.
Preparando un beneficio
La empresa del teatro Romea organiza una función a beneficio de las mujeres ex cautivas de los moros.
El producto del beneficio se entregará al ministro de la Guerra, para que lo haga llegar a las interesadas.
Precios de fábrica
Dormitorios, comedores, despachos americanos, sillones de gran confort. No comprar muebles sin antes consultar precios.
CASA CAÑIZARES
Correjería, 32.—Teléfono 1.298

Extractos de cartas de médicos y pacientes que han logrado curarse:

Necesita usted VER PARA CREEER, COMO SANTO TOMAS?
Lea esta evidencia!
Con el asombroso descubrimiento de los doctores Rabanajok, de Alemania, y Pipizini, de Viena, hoy se curan todas las hernias, por antiguas y rebeldes que sean, hasta los que pasan de una edad de 60 años, sin operación ni molestias, en un periodo de tres meses, tratamiento vibratorio y compresivo, al alcance de todos.
La ventaja de este tratamiento sobre los demás es sencilla y económica, sin necesidad de perder un solo día de trabajo durante el tratamiento de curación; a los pobres se les da facilidades en el pago.
Los nombres de los herniados que a continuación expreso dan fe del resultado de este maravilloso invento para la curación de las hernias, cuyos nombres y dirección son:
Julio Esteve, calle de San Juan, 114, Puzol, curado en tres meses; José María Martínez, calle de Cuarte, 28, Valencia, curado en dos meses; Enrique Ros, calle de Cervantes, 20, Villamarchante, en tres meses; Isidro Puchol, calle del Pozo, 20, Puzol, en un mes; Francisco Navarro Ros, San José, 6, Serra, en tres meses; Ramón Sorribes, camino Nazaret, traste quinto, Valencia, en veinte días; José Benavent, calle Nueva, Bégida, en siete días; Ramón Basalduch, San Miguel, 17, Puzol, de 62 años de edad, en tres meses.

Secretaría de esta Corporación, dentro del plazo de treinta días, a contar de la publicación del presente anuncio en el «Boletín Oficial» de esta provincia en días laborables y horas de nueve a trece.
El reglamento y bases que han de regir en tales oposiciones estarán de manifiesto durante los expresados plazos y horas en el negociado de Instrucción pública de la repetida secretaría municipal.
Lo que se hace público para conocimiento de quienes, encontrándose en las condiciones establecidas, quieran optar al citado premio.
Valencia, 5 de Febrero de 1923.
—El alcalde, José María Alborns.

Castellón

El mitin de Viver
El domingo se celebró el anunciado mitin anticaciquista en la villa de Viver, siguiendo la campaña emprendida en el distrito de Segorbe.
El acto tuvo lugar en el teatro, desvirtuando singular expectativa, que se manifestó llenándose por completo el local y quedando gran gentío en las puertas por resultar pequeño.
Hicieron uso de la palabra el diputado provincial don Miguel Llanusa y el diputado a Cortes don Jaime Chicharro, fustigando duramente al caciquismo del señor Navarro Reverter y sus representantes en los pueblos, que se dedican a malversar los fondos de las corporaciones, sin otra mira que la de enriquecerse y de sostener su pretendida autoridad por la arbitrariedad y la violencia.
El público, frío al principio, fue enardeciéndose paulatinamente, hasta abandonar con entusiasmo y hasta con frenesí. La despedida que se tributó a los oradores fue muy calurosa, demostración del admirable efecto producido por el acto realizado.

Ayuntamiento

El premio Cajal
En cumplimiento de lo acordado por este excelentísimo Ayuntamiento se anuncian oposiciones para conceder el premio Cajal, consistente en una pensión de 5.000 pesetas que durará dos años, para ampliar en el Instituto Alfonso XIII o en el extranjero los estudios micrográficos y bacteriológicos.
Pueden optar a dicho premio los médicos naturales de esta ciudad y su provincia o que hayan hecho los estudios completos en esta facultad de Medicina, siempre que la antigüedad de su título de licenciado no pasé de cinco años.
Los que deseen tomar parte en los correspondientes ejercicios presentarán su solicitud acompañada de los oportunos justificantes en la

Una bandera
En Vinaroz se ha iniciado una suscripción popular para dotar de una bandera a la Señoría Adoradora Nocturna de aquella ciudad.

Un pensionado
Ha despertado gran entusiasmo la pensión obtenida por nuestro ilustre paisano Leoncildo Querol, de la Universidad valentina, para terminar en Bolonia y en París el trabajo del manuscrito de Juan Tricetaris.

Recordamos a nuestros suscritores que el abono de la suscripción debe hacerse por anticipado

El correo postal

Artículo 16. En todos los partidos de ambas provincias ha de haber constantemente en movimiento, o pronto para emprender, fuerza militar que evite los excesos y atentados de los malhechores, que auxilie a los vecinos y a las justicias caberas y que observe la indiferencia o descuido de que adolecen otras, para darne cuenta.

Artículo 17. Los comandantes de los tránsitos seguirán lo que en esta parte previenen las instrucciones que tienen, con sólo la variación que estas providencias exigen; y éstos y los gobernadores tendrán particular cuidado en no conceder en los pasaportes, ni mandar dar auxilio de bagajes, y menos alojamiento, y raciones, a ninguna clase de individuos que no vayan en posesión de servicio. Advirtiendo a los comandantes del puesto de Lumbrales, Albacete, Siete Aguas, Benicarló, Barracas y demás oficiales y justicias de los pueblos fronterizos, que además de cumplir este encargo deben hasta negar los citados auxilios, aun cuando en los pasaportes los traigan concedidos, a las mujeres que, bajo el pretexto de serlo de militares, viajan por los pueblos; pero esto ha de ser en el caso de que no les haga constar muy verídica y formalmente las razones con que les exigen, y en el de que no les concuerden éstas con la precisión de prestarlas este socorro.

Artículo 18. Los gobernadores, comandantes de arrays de las partidas y el comandante general de Murcia, dispondrán que, aprehendido que sea por un particular un desertor, se le forme la correspondiente sumaria, en que se compruebe si ha sido protegido por la justicia, pueblo o parientes, y en este caso me lo enviaron para determinar la extensión de la multa correspondiente, y a que las circunstancias no permitan que a estos particulares se les asista con los rehenes y plus que la misma real instrucción previene, encargo muy particularmente a todas las autoridades de las provincias que no retrasen un momento la entrega a los aprehensores de los efectos que se cojan a los malhechores ni no constare dueño, y el valor de los gé-

Castellón

Pagos
El alcalde ordenó ayer los siguientes:
Gastos carcelarios, 10.000 pesetas; remuneración y gastos material escuelas, 400; bonificación 40 por 100 multas Guardia municipal, 1.366'40; material alumbrado, 450; indemnización peso público Matadero, 416'66; derechos intervención Obligaciones municipales, 190'40; gastos menores Lonja, 20'80; paga de tocas, 646'87; material obras ceneriterios, 1.396'75; idem limpieza, 355; idem artesonado Lonja, 94'60; idem fuentes, 105'52; idem adquinado, 601'85; idem caminos, 1.227'72; idem adquinado, 560'40; idem idem camino Jesús, 1.240; racionado reclusos asilo Municipal, 326'70.

Ayuntamiento

Subasta
Ayer se celebró una subasta para la construcción de la cubierta de un trozo de acequia en la plaza de San Pedro Nolasco, adjudicándose a don José Hervás, por la cantidad de 25.506'61 pesetas.

El premio Cajal

En cumplimiento de lo acordado por este excelentísimo Ayuntamiento se anuncian oposiciones para conceder el premio Cajal, consistente en una pensión de 5.000 pesetas que durará dos años, para ampliar en el Instituto Alfonso XIII o en el extranjero los estudios micrográficos y bacteriológicos.

Pueden optar a dicho premio los médicos naturales de esta ciudad y su provincia o que hayan hecho los estudios completos en esta facultad de Medicina, siempre que la antigüedad de su título de licenciado no pasé de cinco años.

Los que deseen tomar parte en los correspondientes ejercicios presentarán su solicitud acompañada de los oportunos justificantes en la

secretaría de esta Corporación, dentro del plazo de treinta días, a contar de la publicación del presente anuncio en el «Boletín Oficial» de esta provincia en días laborables y horas de nueve a trece.

El reglamento y bases que han de regir en tales oposiciones estarán de manifiesto durante los expresados plazos y horas en el negociado de Instrucción pública de la repetida secretaría municipal.

Lo que se hace público para conocimiento de quienes, encontrándose en las condiciones establecidas, quieran optar al citado premio.

Valencia, 5 de Febrero de 1923.

—El alcalde, José María Alborns.

Salón Novedades

TEATRO REGIONAL

A las 9:30: Cine. Mater Verónica. Rics improvisats.
A las 9:30: Cine. Rics improvisats. Mater Verónica.
A las 11:30: Cine. Mater Verónica. Rics improvisats.

EL GENERAL ELIO Y SU TIEMPO

LUIS MINGUET Y ALBORS

En todos los partidos de ambas provincias ha de haber constantemente en movimiento, o pronto para emprender, fuerza militar que evite los excesos y atentados de los malhechores, que auxilie a los vecinos y a las justicias caberas y que observe la indiferencia o descuido de que adolecen otras, para darne cuenta.
Los comandantes de los tránsitos seguirán lo que en esta parte previenen las instrucciones que tienen, con sólo la variación que estas providencias exigen; y éstos y los gobernadores tendrán particular cuidado en no conceder en los pasaportes, ni mandar dar auxilio de bagajes, y menos alojamiento, y raciones, a ninguna clase de individuos que no vayan en posesión de servicio. Advirtiendo a los comandantes del puesto de Lumbrales, Albacete, Siete Aguas, Benicarló, Barracas y demás oficiales y justicias de los pueblos fronterizos, que además de cumplir este encargo deben hasta negar los citados auxilios, aun cuando en los pasaportes los traigan concedidos, a las mujeres que, bajo el pretexto de serlo de militares, viajan por los pueblos; pero esto ha de ser en el caso de que no les haga constar muy verídica y formalmente las razones con que les exigen, y en el de que no les concuerden éstas con la precisión de prestarlas este socorro.
Los gobernadores, comandantes de arrays de las partidas y el comandante general de Murcia, dispondrán que, aprehendido que sea por un particular un desertor, se le forme la correspondiente sumaria, en que se compruebe si ha sido protegido por la justicia, pueblo o parientes, y en este caso me lo enviaron para determinar la extensión de la multa correspondiente, y a que las circunstancias no permitan que a estos particulares se les asista con los rehenes y plus que la misma real instrucción previene, encargo muy particularmente a todas las autoridades de las provincias que no retrasen un momento la entrega a los aprehensores de los efectos que se cojan a los malhechores ni no constare dueño, y el valor de los gé-



En el Colegio de las Escuelas Pías

Solemae distribución de premios

Ante numerosísima y distinguida concurrencia se celebró el domingo, en el Colegio de las Escuelas Pías, de esta ciudad, una amena y solemne sesión literario-musical, con motivo de la distribución de premios a los alumnos de la sección de Encomendados del mismo.

El hermoso salón de actos, a pesar de ser espacioso, resultó insuficiente, y todo él estuvo rebosante, siendo muchísimas las personas que asistieron al acto desde el comienzo inmediato.

Ocupó la presidencia el Provincial reverendo Padre José Carbonell, quien tenía a su derecha al Rector del Colegio, Padre Salvador Mourral, y al director de la sección de Encomendados, Padre Jesús Faus.

Además de la entrega de premios a los alumnos que obtuvieron en el pasado curso, se hizo lo propio a los premiados en el certamen literario.

En el mencionado certamen y en la sección de Primera enseñanza obtuvieron premio los trabajos señalados con los temas «Corinto», «Atlántida» y «Serpis», y «biertas las pías» correspondientes resultaron ser los autores los alumnos Vicente Marín y Carbonell, Antonio Camps Tudela y Emilio Payá, los cuales leyeron entre entusiasmas ovaciones sus respectivos trabajos literarios.

Los académicos fueron adjudicados a los alumnos Manuel Miguel, Pablo Vela y Luis Sabio.

En Segunda enseñanza (primer grupo) resultaron premiados, los trabajos correspondientes a los temas «Jocónitus», «Demóstenes» y «Uno de tantos», cuyos autores resultaron ser Manuel Peris, Antonio Benet Bernat y Mariano Gómez, que del segundo grupo fueron premiados los trabajos señalados con los temas «S. P. O. R.», «Un español» y «Hijos y flores», resultando ser los autores Teodoro López, Facundo García y Antonio Deltoro.

Todos los premiados dieron lectura a sus trabajos y fueron muy aplaudidos.

De la parte musical estuvo encargada la Escolanía Pompiliana, que tan acertadamente dirige el inspiado maestro don Tomás Aldás, que con singular afinación y exquisito gusto interpretó el «Canto a la bandera», «Canción de cuna» y el «Himno a San José de Calasanz».

La Dolores Cardona entró a servir utilizando nombre supuesto. Después de prestar declaración ante el juez de guardia fué conducida a la cárcel de mujeres.

En el Hospital ha sido curada la niña de 11 años Concepción Forá Semper, habitante en la carretera Real de Madrid, que a consecuencia de una caída casual se ha fracturado la clavícula derecha por su tercio medio.

Depoertes

Balompíe

Domingo F. C., G. S. D. Micalet, 2

Transcurrió el partido, dominando la mayor parte los del Micalet. Un buen pase a Pascual es aprovechado por éste para marcar el primer goal, y a continuación, Ortiz remata, anotando para su equipo el segundo goal.

En la segunda parte, el Domingo buscó el goal de honor, empleando juego duro, siendo inútiles sus esfuerzos ante la buena actuación de la defensa contraria.

C. S. Benimaclet, 3; Lo Rat-Penat F. C., 4

El domingo se celebró este encuentro, que constituyó un éxito para el equipo Lo Rat-Penat, ya que es el primer partido serio después de un ligero entreno, y derrotó al Benimaclet.

Por el equipo local distinguió el delantero-centro, y por el segundo, el portero señor Andrés y el delantero-izquierda señor Armero.

ALCIRA
Iberia F. C., de Valencia, 2; Alcira F. C., 2

A las órdenes de Bono se alinean los equipos. Por el Iberia, Ferrer, Safón, Navarro, Gonzalo, Feltrer, Granel, Safón II, Borico, Riesco, Lliso y Maigues; y por el Alcira, Verdú, Garcés, Noguera, Llago, Vidal, Estrada, Edo, Ballester, Daries, León y Ros.

Saca el Iberia, terminando el ataque en kick. Avance local, que Daries termina de un soberbio cañonazo, que Ferrer desvía a corner. Se tira éste, sin consecuencias, por despear oportunamente la defensa.

Ataque blanquirojo, que termina en kick. Centro de Safón II, que ocasiona una meleé en la puerta local, aprovechándola Riesco para marcar el primer tanto para su equipo.

Se estaciona el juego en el centro, hasta que Vidal pasa a Edo y éste larga un centro, que Daries aprovecha para conseguir el empate.

Ataque ibérico, que Borico remata de un magnífico cañonazo, que Verdú bloca con gran estilo. Se tiran dos corners contra el Club local y uno contra el Iberia, terminando el primer tiempo.

Anotamos un gran ataque llevado por Daries, que larga un ponzazo que Ferrer detiene; pero pierde el balón al echarle el primero, no marcando tanto por la oportuna intervención de la defensa.

Lago pasa a Daries y éste lleva un pase adelantadísimo, y León, por niemas, suelta un school raso, que hace entrar el balón en la meta ibérica. Penalty contra los alceirios, que Riesco aprovecha para obtener el empate. Se tiran dos corners contra el Iberia y otros tantos contra el Alcira, terminando poco después el encuentro sin nada nuevo que anotar.

El Iberia nos gustó mucho, especialmente el ala derecha de la línea de ataque; los alceirios estuvieron bien, en especial la línea de defensas y Vidal.

Teatro Principal

Compañía dramática de CARMEN MORAGAS
Por la noche a las 10:
FUNCION POPULAR
BUTACA 2 pts. Maria Victoria GENERAL 0'50

Cronica teatral

«De corazón a corazón»

Este es el título de una nueva obra adaptada por Carlos Batlle, que anoche se estrenó en Eslava.

Una ingenua muchacha, hija de unos fabricantes ultrarricos, está enamorada de su primo; pero la madre quiere buscar honores a cambio de riquezas y la casa con el barón de Temby Matur. Este barón resulta falso, y descubierto por la policía huye apenas terminada la ceremonia nupcial. Paulina encuentra alegría en lo que a todos causa sollozos, porque ve en el suceso la mano providencial que le devuelve la libertad.

Pero es el caso que el barón de Temby existe y vive, retirado del mundo, despedazado su corazón por un desengaño de amor, en una de sus fincas de Rey de Dome, y aunque inválido el matrimonio, es preciso notificarle lo ocurrido para pedir la nulidad por error en la persona. Paulina marcha con su primo a la residencia del barón a plantarle el conflicto legal y amoroso, y el resultado, ya lo puede suponer el lector: de corazón a corazón se ven y se hablan los nominales esposos y acaban por serlo de veras.

Este argumento, un tanto arbitrariamente manejado, da ocasión a una serie de situaciones cómicas que de buena gana ríe el público. El reparto que debemos poner a esta obra es la figura de Silvia, que le priva de toda la limpieza moral deseable, cuando precisamente se trata de una persona que hubiera podido suprimir el autor sin que el conjunto padeciera lo más mínimo. Por lo demás, «De corazón a corazón» tiene un sano fondo y una intención muy aceptable.

Josefina Díaz, como siempre, hizo una creación de su papel, cultivando con esmero sin igual todos los matices de la figura que encarnaba, y con Santiago Artigas, que cuidó a su personaje con toda maestría en sus dos variantes, consiguió grandes y merecidos aplausos.

La señora González de Haza y el señor Montenegro caracterizaron los dos tipos «respetables» de la obra, y la comedia con que supieron llevar su «respetabilidad» a través de los tres actos llenó de risas al teatro.

También el señor Pozanco rayó a gran altura.

Las tres decoraciones, de Arnau, muy bonitas.

OLYMPIA

Debut de la compañía Morano
Francisco Morano, proscritor de la brillante campaña teatral que durante la presente temporada lleva realizando la empresa de Olympia, hizo anoche su debut con «Papá Lebonnard», obra de cuyo personaje cardinal hace el ilustre actor una soberbia creación.

Morano, apreciado aquí como lo que es, como uno de los más positivos e indiscutibles valores de nuestra escena, recibió en esta su primera actuación el refrendo de cuánto en Valencia se le admira y quiere, traducido por el público en ovaciones repetidas y unánimes.

El telón hubo de levantarse en su honor numerosas veces al finalizar cada uno de los cuatro actos del drama representado.

El conjunto de su compañía es también notable. Colaboraron en él para el logro de tan halagüeño éxito Amparo Fernández Villegas, Pilar García, Pilar Menéndez, Angeles Somavilla, Joaquín Pírol, Marcial Morano y Francisco Calvera.—J. C.

Gacetillas teatrales

PRINCIPAL
Las funciones de mañana jueves en este teatro ofrecen más de un atractivo; se despiden con ellas del público valenciano la compañía dramática del Carmen Moragas; celebra su beneficio esta distinguida actriz, que tan gratos recuerdos deja en Valencia, y además, tanto la beneficiada como la empresa del teatro Principal, han tenido el plausible acuerdo de destinar el producto líquido de ambas funciones a aumentar la suscripción abierta para la Coronación de Nuestra Señora de los Desamparados.

No es aventurado asegurar que el público valenciano sabrá, por su parte, corresponder a los laudables propósitos de la señora Moragas y de la empresa de nuestro primer coliseo.

Gacetillas

Mr. Alberto Mathien, ingeniero, director correspondiente en Lyon del Centro de Cultura Valenciana, ha puesto en conocimiento de esta entidad, que en la rica galería de «Maestros Antiguos» del Museo de Lyon, figura un San Jerónimo de nuestro insigne pintor Ribera, cuya obra fue remitida a dicho establecimiento por el Gobierno de Francia, en 4 de Marzo de 1803.

El señor Mathien se propone recoger noticias y gráficos de aquella joya del arte valenciano, para remitirlos a la biblioteca complementaria del Centro.

Ha sido nombrado, en virtud de oposición, maestro de la escuela nacional de niños de Campos de Arenoso, don Eduardo Cardeles Battalla.

Sarampión, escarlatina y viruela, curan con el «ERUPITIVOL» López Moreno.

No hay detención difícil tomando la PANACEA CORELL.

EL ACEITE DE HIGADO DE B. CALAO MEDICINAL que vende la farmacia Gamir, responde a todas las condiciones de la farmacoepa española.

Por la autoridad académica ha sido remitido a la «Gaceta» un anuncio para que se provean, entre los maestros opositores que han quedado sin puesto, las siguientes escuelas: Baleares, San Mateo (San Antonio Abad); Huesca, Aren y Laspina; Gerona, San Cristóbal de Basset; Logroño, Zaratón, Anguciane y Tricio; Soria, Covaleta y Baraona; Teruel, El Pavo, Plan y Villarquemado; Zaragoza, Monterde y Paracuñols de Jiloca.

Los maestros que podrán elegir son los números 75, 76 y 77, últimos de la propuesta: don Andrés López, don Manuel García Izquierdo y don Ramón Bojó Esteve.

Hoy miércoles, a las seis en punto de la tarde, dará una conferencia en el Centro de Cultura Valenciana, el doctor don Joaquín Tuixans Pedragosa, acerca de «La cerámica en las estaciones prehistóricas de Villarreal».

La Junta de Distrito Médico de la capital invita a todos los médicos que ejercen la profesión en Valencia a que pasen por la secretaría del Colegio Médico, de 11 a 13 y de 15 a 19, a solicitar el suplemento de la patente del año económico 1922-23, con arreglo al aumento votado en Cortes.

Bicarbonato de sosa del doctor Greus. Es preferido, por su bondad y pureza, a todos sus similares.

Trouseau para partos. Compresas de algodón y gasas esterilizadas, en cajas metálicas. Oxígeno. Preparación de sueros. Farmacia de don Fernando G. Guzmán (antigua del doctor Greus). Plaza Santa Catalina, 4 (frente calle Zaragoza).

Farmacias de guardia para esta noche.—Turno séptimo: Don Manuel Escolano, Rufaza, 1. Don Javier Barona, Sorní, 1. Don Carlos Hernández, calle de Gracia, 28. Don Rafael Cañizares, Caballeros, 47. Don Ignacio Rovó, Palau, 11. Don Fernando García, plaza de Santa Catalina, 4. Poblados marítimos: Señora viuda de Llisteri, Escalante, 3. Don Renán Solsona, José Benlliure, 266.

Servicio meteorológico de Levante

6 de Febrero.
Categoría: T. (Terral).
Régimen: T.-1.
Faltan los telegramas del extranjero.

La depresión mediterránea se debilita y aleja hacia Oriente, y un nuevo centro de perturbación se aproxima a las costas de Galicia (Coruña, 756'5 milímetros), dando lugar a retrogradación de vientos al Sur y Suroeste, los cuales son fuertes y generales por la mitad occidental de la Península. Las altas presiones (764 milímetros) se han establecido por el ángulo Sudoeste. Por tanto se ha modificado radicalmente la estructura atmosférica, y los vientos que han soplado del Norte en la zona litoral, ladean hacia el Oeste. La temperatura durante la pasada noche ha descendido, tendiendo de nuevo a elevarse. En suma, queda entablada la categoría Terral en condiciones de continuidad.

Temperaturas extremas regionales: Alicante, 16 y 7 grados; Teruel, 7 y 7 bajo cero. Tres tarde.—Y. F.

Necrología

Don Miguel Estevo Guinart

El domingo último falleció santamente el ejemplar Sacerdote Capellán del convento de Religiosos de la Puridad, don Miguel Estevo Guinart, cuyos funerales y entierro fueron celebrados anteaayer lunes, en la colegiata de San Bartolomé.

Contaba el finado 77 años de edad y 52 de ministerio sacerdotal, de los cuales veintidós ha estado al servicio del expresado convento, habiendo sido antes, por espacio de mucho tiempo, Penitenciario de la Real Capilla de Nuestra Señora de los Desamparados.

Consagrado por completo al ejercicio de su sagrado ministerio, llevó siempre vida modesta y retirada, mereciendo en todos los puntos en donde residió el afecto y confianza de los fieles, que veían en él al Sacerdote ejemplar, digno ministro de Jesucristo.

A la reverenda Priora y Comunidad de dicho convento, así como a los parientes del finado, acompañamos en la pena que les causa su pérdida y en las oraciones que elevan al Omnipotente por el eterno descanso de su bendita alma.

Doña María Buchón Fornes

Confortada con los Santos Sacramentos entregó su alma al Creador la virtuosa señora doña María Buchón Fornes, sumiendo en el mayor de los desconsoles a sus afligidos esposo nuestro querido amigo don Vicente Martínez Perlá, hija Marujín, hermanos y demás familia, quienes guardarán perdurable recuerdo de las excepcionales dotes que adornaron a la finada.

Al enviarnos el testimonio de nuestro sentido pésame, los deseamos la resignación cristiana tan necesaria en estos casos.

A los lectores surdicamos una oración en sufragio del alma de doña María Buchón Fornes.

Don José Navarro Lloréns

En la madrugada de ayer falleció cristianamente el conocido y laureado pintor don José Navarro Lloréns, persona de elevados sentimientos y de reconocidos méritos, que supo hacerse acreedor a la estimación de cuantos se honraron con su amistad.

No nos abstengamos hoy en hacer resaltar las dotes artísticas del finado porque lo hará en el número de mañana persona técnica, limitándonos hoy a enviar a la familia, muy especialmente a nuestro querido amigo don Pascual Sivera, hermano político del finado, nuestro sentido pésame, y pedir a nuestros lectores una oración por el eterno descanso del alma de don José Navarro Lloréns.

Doña Pilar Madramany y Ferrer

A la una de la madrugada ha fallecido en la paz del Señor la respetable y virtuosa señora doña Pilar Madramany y Ferrer, viuda de Más, dama de excepcionales dotes, que durante su prolongada existencia hizo méritos para alcanzar la bienaventuranza eterna.

A su afligida hija y demás familia enviamos el testimonio de nuestro sentido pésame.

Descanse en paz el alma de doña Pilar Madramany y Ferrer.

Cine Sorolla

PROGRAMA PARA HOY
Último día de la grandiosa película
La culpa ajena
2.500 metros — 5 partes
Terminará la sesión con la película cómica
En pleno Carnaval
Mañana, estreno extraordinario:
CRI-CRI
Superproducción alemana
por Lis Mara
PRECIOS DE COSTUMBRE

Espectáculos

Principal.—Compañía dramática de Carmen Moragas.—A las 10: Maria Victoria.
Apolo.—A las 10: Cri-Cri.
Eslava.—Compañía de comedia Diaz-Artigas.—A las 6: El genio alegre.—A las 9:45: De corazón a corazón.
Olympia.—Compañía Morano.—A las 6: Papá Lebonnard.—A las 10:15: El collar de estrellas.
Regües.—Compañía cómico-lírica.—A las 6: Alma de Dios y El santo de la Isidra.—A las 9:30: El contrabando y El puente de Triana.
Lirico.—Temporada de cine. Sesión de cine a las 4:30 y a las 9.
Novidades.—Compañía castellano-valenciana.—A las 6:30, 9:30 y 11:30: Cine y dos piezas valencianas.
Moderno.—Sesión de cine de 4:30 a las 12:30. Monumental programa.
El Cid.—Sesión de cine de 4:30 a 12:30.
Sorolla.—Sesión de cine de 4:30 a 12:30.
Romea.—Sesión de cine de 4 a 12:30.
Cine Ideal.—(Rusala).—Sesiones de cine tarde y noche.
Cinema Gine.—(Pilar, 5 y 7).—Sesión de cine de 4:30 a 12:30.
Cine Victoria.—(San Vicente, 170).—Sesiones de cine tarde y noche.
Luna Park.—Gratas espectáculos.—Precios rebajados. Todos los días éxito de los nuevos tucos.

Sucesos

Incendio

Anoche a las diez y media se inició un incendio en un gran pajar de la fábrica de papel de la señora Viuda e Hijos de Duart, sita en la calle de Peñarocha.

El pajar incendiado está situado a espaldas del cuerpo de edificio de la fábrica y aislado de otros, debido a lo cual el siniestro se redujo a la pérdida de unas 150 toneladas de paja de arroz, valoradas en unas 7.000 pesetas.

Los bomberos acudieron, pero sus servicios fueron ineficaces, por el detestable material.

El incendio durará hasta que el juego consuma toda la paja. En el lugar del incendio vimos al capitán y teniente de Seguridad señores Ferrera y Segura, con fuerzas a sus órdenes; al subjefe de la Guardia municipal señor Almagro, también con guardias montados y de a pie, y a los agentes de Vigilancia señores Orts y Copoví.

CINE Moderno

Salón de moda
PERFUMADO CON GUIDOR
Hoy, último día de todo este extraordinario programa, hoy
La preciosa comedia en 5 partes, creación de Marion Davies,

Marión se casa

Cuarto y último libro en 4 partes de
Roger la Honte
Precios de costumbre.

Aviso: se previene al público que este libro de «Roger la Honte», no se exhibirá como los anteriores, en festivo, por tener que salir para Barcelona.

Mañana, grandioso programa.
Gran partido internacional de FOOT-BALL, jugando en San Sebastián entre los equipos
Selección francesa
Selección española
Tomado por cuatro operadores, exclusiva de esta empresa para la Región.

MUEBLES DE TODAS CLASES a precios de fábrica Martín Mougeot, 7.—VALENCIA

Diario de Valencia

A PLAZOS Bicicletas, Escopetas, Joyería, Bolsas, Impermeables, Pistolas, Anuncios, los fotográficos, Catálogos gratis. FELIX PIZCUESTA, 4, B.

Olivos a la venta

Los hay de diferentes variedades en los plantales que posee Francisco Cortés Francés, en los extramuros de Cuarte, entre la estación del ferrocarril de Aragón y el huerto de San José de la Montaña. Para más detalles, dirigirse al mismo, calle de Náquera, 4, esquina a la de Zapateros. Horas de despacho: de 9 a 13.

AL CERRAR Barcelona

Table with 2 columns: Item (e.g., 4º interior, 4º exterior) and Price (e.g., 67.40, 67.50).

entierro por el muelle de San Beltrán, se cruzó con la comitiva el auto de Mariano Lamarca.

Este pretendió romper la marcha, se cruzó de palabras con algunos individuos y sonaron varios tiros, resultando Lamarca herido en la barba.

También resultó herido en la mano izquierda Ramón Mestres, de 50 años.

El suceso produjo gran alarma, presentándose un pelotón de soldados de Ingenieros.

A pesar de la versión oficial, parece ser que la agresión partió de los que iban en la comitiva.

El chofer, según hemos averiguado posteriormente, se llama Serafín Figueras, y Mariano Lamarca es su ayudante.

Los soldados de Ingenieros detuvieron a un individuo llamado Moreno, que disparaba, y a otro anónimo llamado Lázaro, que intentó libertar por la violencia a Moreno.

El herido Mestres lo fué por los guardias de Seguridad en una carga.

Los soldados vieron cómo disparaban el Moreno y el otro.

El Figueras ha dicho que se vio obligado a romper la agresión porque se vio acometido por un grupo de los de la comitiva, que le hizo unos veinte disparos.

Esta noche se reunieron en Capitanía general los jefes de los cuerpos de la guarnición, para tratar de un comunicado recibido de un compañero de Madrid, diciéndoles que reflexionen sobre la situación después del rescate de los prisioneros y la posibilidad de una acción sobre Albicemas.

Después se reunieron los generales.

Se guarda absoluta reserva acerca de lo acordado.

En el Ateneo Barcelonés ha dado una conferencia Fabra Rivas, que ha sido varias veces abucheado.

A las once y media se ha producido un incendio en un almacén de comestibles de la calle de la Constitución.

A los tres cuartos de hora de iniciado fué sofocado el fuego por los bomberos del cuartelillo del Parque.

Las pérdidas son de alguna importancia.

La Diputación provincial ha celebrado sesión para tratar de la supresión del cuerpo de Mozos de escuadra.

Quedó sobre la mesa el asunto, por falta de número de diputados.

Madrid

Cierre de la Bolsa Madrid, 5. Table with 2 columns: Item (e.g., 4 por 100 interior) and Price (e.g., 71.10, 70.00).

Los señores Alba y Alcalá Zamora manifestaron a sus íntimos que no pudieron dormir durante la noche, estando ambos en constante comunicación.

Ni a mediodía ni en las primeras horas de la tarde ha estado el capitán general señor Orozco en el Ministerio de la Guerra.

En este departamento manifestaron que tampoco se había recibido ninguna comunicación.

Antes de comenzar el Consejo de ministros llegó el general Orozco al Ministerio de la Guerra.

La conferencia que celebró el capitán general con Alcalá Zamora fué larguísima, tanto que retrasó la llegada del ministro al Consejo.

Sabemos que la conferencia transcurrió en términos de exquisita corrección y dentro de la subordinación y respeto.

Orozco habló de la situación, de las aspiraciones de los cuerpos armados y de los deseos unánimes de que se exijan responsabilidades militares y civiles.

Según los que se dicen enterados, no habló directa ni indirectamente nada relacionado con la acción de Albicemas.

Parece que el ministro de la Guerra le contestó que el Gobierno actual ha contraído el compromiso de que se exijan las responsabilidades, y que respecto a la campaña de Prensa hay medios en las le es para los casos de extralimitaciones.

Se separaron el ministro y el capitán general afectuosamente, ofreciendo Alcalá Zamora dar cuenta de la entrevista en el Consejo de la tarde.

Hasta las diez de la noche se ignoraba si la entrevista tuvo más alcances, pero debió tenerlos toda vez que uno de los jefes que asistieron a la reunión de Capitanía, decía después que en esta entrevista todo estaba conjurado y que nada ocurriría.

Sanmartín resultó con una fuerte contusión, siendo curado en el Hospital.

El atestado de la guardia civil coincide con este relato.

Es comentadísimo el hecho de que Sanmartín, a pesar de haber tenido ocasión de pedir explicaciones durante la media hora que esperaron la llegada del tren, reservara su procreación para el momento en que el tren arrancaba.

Sanmartín iba acompañado de varios sindicalistas.

Sigue en pie el pleito militar Reuniones y conferencias

Durante el día de hoy, la impresión general era de desorientación, por falta de noticias concretas.

La cuestión militar ha tenido un desarrollo lento, llevándose las gestiones en medio de gran reserva.

Los nuevos planes militares y reorganización del Ejército se han olvidado, con objeto de evitar que prosperen ciertas decisiones.

Y a eso se ha debido el acuerdo concreto de la reunión celebrada hoy, y a la que acudieron los jefes de cuerpos y capitanes generales.

El resultado de esta entrevista sigue en el mayor misterio, lográndose saber únicamente que en ella prevaleció el criterio de llevar adelante una misión teniendo en cuenta la coincidencia de todas las armadas.

En vista de esto, enviaron delegados a Madrid, que llegaron ayer, y ayer y hoy, y bajo la presidencia del capitán general señor Orozco, se celebró una reunión en Capitanía de esos elementos, asistiendo también algunos generales.

Dicha reunión empezó a las diez de la mañana.

Sobre lo tratado no hay referencia oficiosa; pero se ha sabido, sin embargo, que tanto los generales como los jefes y oficiales expusieron los acuerdos, que fueron ratificados por unanimidad, encarándose el señor Orozco de elevarlos personalmente al Gobierno.

Después hablaron los reunidos del descontento general del Ejército y de dimisiones y ceses.

Se convino excitar al Gobierno para que les indique el procedimiento a exigir una reivindicación de los sucesos de Julio, para recobrar el prestigio.

Se acordó también pedir el retiro de todos los jefes y oficiales, caso de que no se les diera satisfacción, y por último se hizo constar que los reunidos llevaban la representación legal de todo el Ejército, incluso del africano.

Con esto se dio fin a la asamblea militar a las doce y cuarto.

Los reunidos fueron abordados por los periodistas inútilmente.

Uno dijo solamente que los preliminares de esta acción fueron la reunión celebrada en el Aero Club, a la cual asistieron jefes y oficiales del arma de Artillería, siendo los aviadores los más entusiasmados para la acción de Marruecos, diciendo que todos estaban dispuestos, como voluntarios, a ir para castigar a los burriaguales.

La expectación pública va en aumento a medida que transcurre la mañana, y se conocen noticias relacionadas con el pleito militar, siendo los comentarios variadísimos.

No existe el menor motivo para suponer que el Ejército y la Marina traten de imponerse.

El disgusto existente se debe a la campaña de prensa contra el Ejército, llamándole cobarde.

Está justificada y descartada la justa indignación de cuantos visitan el uniforme, y piden los remedios necesarios.

Terminó insistentemente en la disciplina.

Nueva revolución militares

A última hora de la tarde se asegura que mañana se celebrará una nueva reunión para cambiar impresiones sobre la marcha de los acontecimientos de todos los jefes de las distintas armas de la guarnición de Madrid.

La convocatoria se ha cursado a las siete de la tarde.

Las guarniciones: más celosas

Un periódico asegura que todas las guarniciones de España intervienen de modo directo en la cuestión militar; pero que la que más se ha distinguido hasta ahora en la colaboración ha sido la de Zaragoza.

También en Barcelona se ha notado un mayor movimiento que en el resto de las guarniciones.

En ambas se ha procedido de acuerdo con el capitán general.

Una manifestación que no se realiza

Esta tarde se ha dicho que entre los elementos jóvenes del Ejército y Armada habla surgido la idea de celebrar una manifestación y diri-

girse a cierto periódico para protestar.

Se asegura que todo estaba dispuesto para que se llevara a efecto, pero que la policía se propuso evitarla estableciendo estrechísima vigilancia.

También ha circulado el rumor de que, en caso de no darse satisfacción a las peticiones militares, se solicitará que el ejército se retire a las plazas de Ceuta y Melilla.

Declaraciones de Weyler

El periódico «Ejército y Armada» publica hoy unas declaraciones del general Weyler.

Este dice que se halla asistiendo a la decadencia de España.

Antes se revolvía la oficialidad del Ejército; hoy calla como cualquier cuerpo subalterno civil.

La quietud de los pueblos cuando demuestran escepticismo equivale a la actitud de las aguas que se corren.

Refiriéndose a la intervención de Marruecos, el general Weyler dice que se ha procedido subordinándose a la política de los Gobiernos extranjeros incapaces.

En 1874 dice Weyler era yo ministro de guerra en Valencia; un ministro de la Guerra me dió órdenes para emprender determinada operación, pero como yo discrepase pedí el relevo.

Un general obedece a otro en campaña; pero nunca debe emprender operaciones militares mandadas por Gobiernos cuando son en contra de la propia conciencia.

Añadiendo a las veinticuatro sufridas por los prisioneros, dice que superan a todas cuantas ofensas se han inferido a España.

Tengo presente el día que el gran Cánovas del Castillo dirigió a los conservadores antes de que se abrieran las Cortes para tratar de la guerra de Melilla, diciendo así: «¿una de guerra o una de paz?». Yo me inclino por la guerra, pero con condiciones de amistad; pero yo hablo de las relaciones de amistad con Méjico sin haberlos vencido antes; ¿quién habla de la guerra antes con ellos sin haber logrado antes imponerlos?»

Estas palabras las recito como bandera ineluctable. Las mueren innumerables cosas que me dirigen y visitas que me honran.

Termino diciendo una verdad desahogada, porque los españoles no la quieren.

Consejo de ministros A LA ENTRADA

A las cinco y media se han reunido los ministros en Consejo en la Presidencia.

Al llegar el ministro de Marina le ha preguntado un periodista. —¿Qué tal la Marina? —La Marina bien—ha contestado el ministro—así como también el Ejército.

Ha añadido que a mediodía le visitó el ministro de la Guerra, quien le habló de la reunión en Capitanía general esta mañana, asegurándole que allí no había ocurrido nada molesto.

Por lo tanto—ha terminado—el Ejército está bien, y la Marina igual, por no decir mejor. Y no quiero hablar más, para no destripar el cuento al ministro de la Guerra.

Este llegó casi en el mismo momento, diciendo que se ratificaba en todo lo que ha dicho a primera hora de la tarde.

Al llegar el conde de Romanones, en vez de dar noticias, preguntó a los periodistas las que podían darle, relatándole los reportes lo dicho por los anteriores ministros.

El ministro de la Gobernación ha dicho que el pan se ha vendido hoy cinco céntimos más barato el kilo, y que mañana se reunirá la Junta central, para fijar los precios a las harinas y otros artículos.

Los demás ministros nada dijeron.

A LA SALIDA

El Consejo terminó a las diez y veinte minutos.

El conde de Romanones, que fué el primero en salir, dijo: «Ya hemos acabado; quedan haciendo una nota breve, pero substancial».

La nota oficiosa dice así: «El Consejo se ha enterado con satisfacción de las noticias que le ha comunicado Guerra, afirmando la disciplina de las fuerzas militares».

El Gobierno ha ratificado unánimemente su resuelta voluntad de desarrollar un régimen de protectorado civil en Marruecos, a que viene respondiendo desde su constitución, seguro de concurso que con elevado espíritu ha de prestarle el Ejército.

El Consejo aprobó un proyecto de decreto de Justicia sobre inscripción en el Registro civil de los desaparecidos pertenecientes al ejército de África.

Se aprobaron los siguientes expedientes: De Guerra.—Excepción de subasta de la terminación de una instalación de alumbrado eléctrico en el Ferrol.

Otro concediendo la medalla de Sufimientos por la Patria a un jefe y varios oficiales.

Hacienda.—Aprobando la distribución de los fondos del mes actual.

Concediendo un crédito de pesetas 100.000 para sanidad militar y 1.500.000 pesetas para combatir la langosta y 450.000 para el primer Congreso del comercio ultramar español.

Instrucción pública.—Autorizando la ejecución de obras del edificio de la Dirección del Instituto Geográfico.

Otro de escuelas en Pontevedra, otro del comercio en Valladolid, otro de los Institutos de Oviedo, Logroño, Albacete y Salamanca.

Ampliación de las reformas del Museo de Bellas Artes de Valencia.

Fomento.—Subasta de obras de explanación de fábrica del trozo de ferrocarril de Valdezafal al Medieterráneo.

Caja cosa a su tiempo.

Cuando debió acudirse en socorro de Monte Arrut, rescatando a los prisioneros por la violencia, las más exageradas y absurdas excitaciones hubieran tenido disculpa y hasta hubieran sido aplaudidas; pero ahora, ya apaciguados los ánimos, no por falta de razón, sino por carencia de oportunidad, ultimado un tratado como el que podía haber de potencia a potencia, entregar una fuente suma, reintegrados otros prisioneros de nuestra parte, afirmar la paz y no imponer el protectorado por las armas; hablar de nuevos ataques y de una urgente reintegración del honor patrio, es cosa que sólo se concibe en un ofuscado aunque incomprendible espíritu de clase, o en una impensada maniobra política.

No vale disfrazar la verdad alegando que sólo se pretende un castigo momentáneo con un bombardeo marítimo y aéreo.

Después de lo que se ha dicho en el orden político, en el de la independencia militar y en el de la inmoralidad administrativa, España no quiere nuevas luchas, sino paz y enmienda de los que tan desastrosamente llevaron las anteriores.

El no desvanecer ni escamotear las responsabilidades en todos los órdenes sería mejor para España que la más venturosa empresa bélica.

El Partido Social Proletario hará la propaganda necesaria y se opondrá por cuantos medios tenga a su alcance para que nadie emborace a nuestro país en esa nueva guerra.

Firman el Manifiesto Anónimo: Osorio y Gallardo, Salvador Minguilón, Indalecio Abell, conde de Villallano, Santiago Fuentes Pila, Ricardo Oreja y Jenaro Poza.

Una proclama del Partido Social Proletario

El Partido Social Proletario ha lanzado una proclama contra el intento de vengar belicosamente las vejaciones que han sufrido en el cautiverio los prisioneros.

De esas atrocidades—dice—no podemos sorprendernos, pues bien sabemos que nuestros compañeros se hallan en poder de horros salvajes, y no cabe esperar de ellos procedimientos de humanidad y templanza; pero que siendo esto tan humillante y penoso, los Gobiernos no pudieran evitarlo ni remediarlo ni atenuarlo en 18 meses con un enorme ejército y un despliegue sin límites, es lógico que nos empeñemos en vengarles ahora, precisamente ahora, en el momento que se intenta una política de paz?

Ampliación del Consejo

Era de esperar que, siendo la cuestión más importante de hoy la referente a la situación militar, tuviese en primer asunto que se tratase en el Consejo; pero no fue así. Los ministros se ocuparon por decirlo así de expedientes, iniciándose la parte administrativa del Consejo por el estudio del proyecto de Justicia que figura en la nota oficiosa, y que se refiere a los desaparecidos en Marruecos.

Segundamente planteó Alcalá Zamora el problema militar ampliamente.

Refirió lo ocurrido durante los cuatro días que ha tenido vigente el pleito militar.

Sustancialmente coincide con la información que transmitimos ayer, y que nos ha ratificado hoy un ministro.

Los hechos coincidieron en que se ha hecho cuanto se ha podido hacer.

El pleito termina por no haber insistencia en las aspiraciones militares.

No cabe duda que el ministro de la Guerra ha podido actuar desembarazadamente y con amplitud de movimiento, cosa que no pudieron hacer otros ministros.

Los ministros felicitaron al señor Alcalá Zamora por su actitud y por el resultado de sus gestiones.

El Cardenal Benlloch y el Obispo

El Cardenal Benlloch estuvo esta noche en la Presidencia, durante el Consejo.

Habló con los reporteros de las noticias del día, y vió lo que el Consejo se prolongaba, pidió hora al marqués de Albuemas para visitarle mañana.

Año XIII

D. Jaime

el día 7 de lo

Habiendo recibido lo

Su director espíritu Mecho Torrejón, hijo nieto Jaime, hermano don José y doña Constanza, a sus amigos por el alma del fin

D. Luis

Falleció

Su desconsolada esposa Dolores, dona Carmen, don Manuel, don Rafael, hijos políticos María Llop, don Ramón Vicente y dona Carmen políticos y demás familiares ruegan asistan a las exequias en punto Burjasot, 11, a la plaza del entierro se organiza

D. Miguel

Falleció en S

Habiendo recibido los

Sus desconsolados hermanos don Germán, don José, don Manuel y don Rafael, hijos políticos don José y don Manuel, ruegan asistan a las exequias en punto Burjasot, 11, a la plaza del entierro se organiza

D. Miguel

Falleció en S

Habiendo recibido los

Sus desconsolados hermanos don Germán, don José, don Manuel y don Rafael, hijos políticos don José y don Manuel, ruegan asistan a las exequias en punto Burjasot, 11, a la plaza del entierro se organiza

D. Miguel

Falleció en S

Habiendo recibido los

Sus desconsolados hermanos don Germán, don José, don Manuel y don Rafael, hijos políticos don José y don Manuel, ruegan asistan a las exequias en punto Burjasot, 11, a la plaza del entierro se organiza

D. Miguel

Falleció en S

Habiendo recibido los

Sus desconsolados hermanos don Germán, don José, don Manuel y don Rafael, hijos políticos don José y don Manuel, ruegan asistan a las exequias en punto Burjasot, 11, a la plaza del entierro se organiza

D. Miguel

Falleció en S

Habiendo recibido los

Sus desconsolados hermanos don Germán, don José, don Manuel y don Rafael, hijos políticos don José y don Manuel, ruegan asistan a las exequias en punto Burjasot, 11, a la plaza del entierro se organiza

D. Miguel

Falleció en S